

ATAS

Folha 32

ATA nº 1/2026

(4ª assembleia do Mandato 2025-2029)

--- Ao decimo sétimo dia do mês de abril do ano de 2026, reuniu, às vinte e uma horas, no edifício da sede da Autarquia, sito no Largo de Cardielos, 82, 4925-349 Cardielos, em **sessão ordinária**, presidida pelo seu presidente, **Fernando Manuel Afonso Oliveira**, com a seguinte:

Ordem de Trabalhos:

a) Período prévio: artigo 27 do Regimento;

Aprovação da ata de 22 de dezembro de 2025.

A ata de 22 de dezembro de 2025 foi aprovada por **05 (CINCO)** votos a favor do PS, **1 (UM)** voto contra do PSD e **03 (TRÊS)** abstenções, 1 do PS (Nuno Rocha) e 1 do PSD (Marisa Ribeiro) por não estarem presentes na referida assembleia.

O voto contra de Henrique Parente, por alegar que no ponto nº 2 da ordem do dia teria feito uma intervenção, no entanto a mesma não se encontra registada.

Em resposta, o Presidente de Assembleia dirige-se ao Presidente da Junta, identificando a necessidade de gravador, como material obrigatório a ser disponibilizado de acordo com o Regimento em vigor.

O presidente da Junta, justifica a falta do mesmo com a separação da União de Freguesias, tendo sido o gravador anteriormente existente atribuído à atual Freguesia de Serreleis.

b) Período antes da ordem do dia: artigo 28 do Regimento:

Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº2 do artigo 9º da Lei nº75/2013, de 12 de setembro; Outros assuntos de interesse para a freguesia.

---Neste período o Presidente da Junta descreve, apoiando-se no documento distribuído aos presentes momentos antes de se iniciar a sessão, o estado de todas as atividades efetuadas e em curso desde o início do corrente mandato até à presente data. A isto o Presidente da Junta acrescentou que foi efetuado um pedido à Câmara Municipal para dois mega contentores para a freguesia, sendo o mesmo rejeitado pela Câmara Municipal com a justificação de falta de verba para o item em questão. O Presidente da Junta, continuou dando as felicitações à empresa AUTOLAGES, pelo ato de responsabilidade social prestado no dia de comemoração dos 42 anos de empresa, tendo recolhido 100 sacos de lixo nas margens do rio Lima. Por último, o Presidente menciona que foi solicitado à Câmara Municipal dois contentores a serem disponibilizados na freguesia uma vez por mês para depósito de monstros.-----

---Neste ponto inscreveram-se para intervenção **Henrique Parente** e **Marisa Ribeiro**.-----

----Henrique Parente, questiona: Situação em relação à veiga. O que é que de facto se passou e em que estado é que está?-----

----Muro de suporte do campo de futebol de Serreleis, qual a situação? ---Relativamente a este último ponto, o Presidente da Assembleia retira a palavra a Henrique Parente alegando que o mesmo, não é ponto do apresentado pelo Presidente da Junta.-----

-----Henrique Parente, questiona então em que momento da sessão o poderá submeter a discussão.---

[Handwritten signature]

ATAS

Folha 33

----Marisa Ribeiro, pede explicações sobre os contentores do lixo e a localização dos mesmos, de forma a que os mesmo não ficassem tão próximos. Questiona ainda sobre a limpeza das estradas, citando: Porque é que a limpeza da estrada em Cardielos não é efetuada com a mesma frequência que em Santa Marta de Portuzelo. De seguida, questiona a requalificação das ruas, citando a rua Padre Domingos Gomes do Couto e a lomba existente na mesma. Por último, refere o ponto 4.2.1(Rua da Breia) do documento, chamando a atenção à sinalização, por se encontrar em más condições.-----

----Após exposição das intervenções dos dois membros da Assembleia, o Presidente da Assembleia passa a palavra ao Presidente da Junta.-----

----O Presidente da Junta em resposta a Henrique Parente, informa que as valas foram abertas por moradores, e que ele tinha inclusive chamado a GNR, mas a reclamação foi em nome dos proprietários e que ele adicionalmente fez uma exposição à APA.-----

----O Presidente da Junta, mesmo contra a indicação anteriormente dada pelo Presidente da Assembleia, responde à questão do muro do campo de futebol de Serreleis, dizendo que não é da responsabilidade do Presidente da Junta de Cardielos, mas ainda assim informa que o responsável pelo muro é o construtor.-----

----Em resposta a Marisa Ribeiro, o Presidente da Junta inicia informando que a deslocação dos contentores foi informação prévia a todos os moradores, assim sendo a Marisa Ribeiro, pede a palavra e retira a observação anteriormente dirigida. Em resposta ao segundo ponto supracitado, o Presidente informa que a rua citada irá ser reparada. Seguindo desta forma para o terceiro ponto, limpeza das estradas, dizendo que não é da responsabilidade da Junta de Freguesia a limpeza da mesma, e que se Santa Marta o faz, é por opção.-----

c) Ordem do dia:

Ponto 1: Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas do ano de 2025, nos termos da alínea b), do nº 1, do artigo 9º e ao nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.

Ponto 2: Apreciação do inventário dos bens patrimoniais do ano de 2025, nos termos da alínea b), do nº 1, do artigo 9º e do nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.

Ponto 3: Discussão e votação da primeira alteração orçamental modificativa e alteração ao PPI do ano de 2026, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro

Ponto 4: Apreciação e deliberação sobre uma proposta da Junta de Freguesia, para autorização de aquisição de uma parcela de terreno, artigo rústico 2422, com a área de 1635,82 m2, sito em Ponte, junto aos Monções, pelo valor de 7.000,00 €;

Ponto 5: Apreciação, discussão e votação da proposta de atribuição de toponímia:

- Travessa da Torre

Ponto 6: Apreciação, discussão e votação do auto de transferências de competências entre o Município de Viana do Castelo e a Freguesia de Cardielos.

silva
17

ATAS

Folha 34

---Estavam presentes os seguintes membros da Assembleia, Fernando Manuel Afonso Oliveira, Elisabete Cristina Torre Martins, Daniela Marques Araújo, EUGÉNIO MANUEL AMORIM CERQUEIRA, JOÃO CARLOS BRITO DE AMORIM, em substituição de AGOSTINHO MARTINS LIMA, NUNO ANTONIO DA SILVA ROCHA em substituição de MARIA INÊS DE SOUSA FERREIRA, HENRIQUE ANTÓNIO DA FONTE PARENTE, RUI PEDRO RODRIGUES DA ROCHA ARAÚJO e MARISA SOFIA DA GAMA RIBEIRO em substituição de ANA MARGARIDA AFONSO TORRES PEREIRA.-----

--- Estavam presentes todos os membros da Junta de Freguesia: JOÃO LUÍS PARENTE DA SILVA, presidente; JOSÉ FERNANDES MARTINS MACHADO, secretário; e ANA PAULA FERNANDES RODRIGUES, tesoureira.---

ORDEM DO DIA

Ponto nº1

--- Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas do ano de 2025. -----

---O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta, para exposição do ponto pelo mesmo.-----

---Neste ponto nenhum membro da Assembleia quis intervir. ---

---6 (**seis**) votos a **favor** do PS e 3 (**três**) **abstenções** do PSD----

Ponto nº 2

--- Apreciação do inventário dos bens patrimoniais do ano de 2025.---

---Neste ponto nenhum membro da Assembleia quis intervir.---

Ponto n.º 3

--- Discussão e votação da primeira alteração orçamental modificativa e alteração ao PPI do ano de 2026.---

-----Posta à votação, tal proposta foi aprovada por 6 (**seis**) votos a **favor** do PS e 3 (**três**) **abstenções** do PSD---

Ponto nº 4

--- Apreciação e deliberação sobre uma proposta da Junta de Freguesia, para autorização de aquisição de uma parcela de terreno, artigo rústico 2422, com a área de 1635,82 m2, sito em Ponte, junto aos Monções, pelo valor de 7.000,00 €.---

---Posta à votação, tal proposta foi aprovada por 5 (**cinco**) votos a **favor** do PS, 3 (**três**) votos a **favor** do PSD e 1 (**uma**) abstenção do PS.-----

---Nuno Rocha fez uma declaração ao voto, justificando a abstenção por o mesmo pertencer a um familiar.---



ATAS

Folha 35

Ponto nº 5

--- Apreciação, discussão e votação da proposta de atribuição de toponímia, Travessa da Torre.---

---Neste ponto nenhum membro da Assembleia quis intervir.---

--- Posta à votação, tal proposta foi aprovada por **unanimidade**.-----

Ponto nº 6

---Apreciação, discussão e votação do auto de transferências de competências entre o Município de Viana do Castelo e a Freguesia de Cardielos.---

--- Posta à votação, tal proposta foi aprovada por **unanimidade**.-----

---Neste ponto o Presidente da Junta, expõe que a divisão das freguesias trouxe uma redução do valor, que inclusive já tinha sido efetuado uma exposição ao Presidente da Câmara, mas não obteve resposta. E que com esta verba, não tem o suficiente para pequenas obras e reparações.----

---Segue para intervenção, o Secretário da Junta, José Fernandes, citando que tendo ele a responsabilidade da separação das freguesias, justifica que o valor atribuído a Cardielos deveria ser superior ao valor atribuído a Serreleis, porque Cardielos tem escola, etc...----

É ainda aqui citado que o valor anual atribuído a Cardielos (43.461,11 €), é o valor para gastos fixos.-----

---Em seguida segue para intervenção, Ana Paula Rodrigues, Tesoureira da Junta de Freguesia, expondo que com a separação das freguesias, Cardielos e Serreleis perderam verba, mas não existe esclarecimento como é atribuído o valor.-----

----A palavra volta novamente ao Presidente da Junta, citando que o valor que recebemos (43.461,11€) é usado também para pagar parte do salário dos colaboradores. Mas que também é o valor para manutenção e pequenas obras, para além, da água, luz, internet, etc.-----

d) Período de intervenção aberta ao público:

---Inscreveu-se para intervir **José Albino Castro Machado**. ---

----Iniciando a exposição com felicitações ao Presidente da Assembleia, pela sua atuação no decorrer da sessão.-----

---de seguida, o interveniente dirige as suas três questões ao Presidente da Junta.-----

---primeira questão: Como está o ponto de situação da estrada da Veiga?----

---segunda questão: Qual o ponto de situação da estrada nova para São Silvestre? E para quando?----

----terceira questão: Porque é que não temos ecopontos? Serreleis tem 6 ecopontos. De quem é a responsabilidade é da Câmara ou da Resulima? Porque é que não temos Mega contentores? E de quem é a responsabilidade?-----

---Dado por terminado, o Presidente da Assembleia passa a palavra ao Presidente da Junta.-----

ATAS

Folha 36

---O Presidente da Junta responde a José Machado, que a responsabilidade é das Águas do Norte. E que por erro do projeto, tiveram que levantar a calçada para ir buscar 20 a 30 cm de cota para a estação. Ainda informa que para reposição do piso já foi adjudicado empreiteiro, e que esses documentos foram enviados da Câmara para a Junta.-----

----À segunda questão o Presidente da Junta informa que não podem continuar a obra, porque ainda não foi deliberada verba. Mais informa, que o que já foi feito ainda não foi pago ao empreiteiro, valor de 50.000 € (cinquenta mil euros). De forma a realçar a devida situação, o Presidente a Junta, refere o valor de 20.000€, relativo à construção da Ponte sob o Rio Lourente, que também ainda não foram pagos ao empreiteiro, igualmente por falta de deliberação de verba por parte da Câmara Municipal. O Presidente da Junta termina dizendo que a conclusão da obra apenas está prevista para daqui a 5 anos.-----

---Relativamente à terceira questão, que aqui informo que foi a primeira a ser respondida pelo Presidente da Junta, dizendo que a responsabilidade da instalação é da Câmara. Que o pedido foi feito pelo Presidente da Junta, mas que a resposta da Câmara é de que, não há verba. Citando ainda que tinha recebido essa resposta da Carlota Borges, em nome da Câmara Municipal.---

---- A sessão foi então seguida pela intervenção do Presidente da Assembleia, questionando a mesma a aprovação da ata fosse em minuta. E nos termos do nº3 do artigo 57º da lei 75/2013, de 12 de setembro, foi deliberado aprovar a ata em minuta para surtir efeitos imediatos, para o que foi achada conforme e votada por **unanimidade** dos membros da Assembleia, tendo sido deliberado aprovar a mesma nos termos expostos.-----

--- Todos os documentos a que se faz referência nesta ata, nomeadamente todas as propostas entregues pela Junta de Freguesia, dão-se aqui como reproduzidas integralmente para os devidos e legais efeitos e vão ser rubricadas e arquivadas nas pastas próprias na sede da Junta.

--- Eram vinte e duas horas e quarenta minutos, do dia 17 de abril de 2026 quando o presidente declarou encerrada a sessão da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, é assinada pelo presidente da Assembleia, Fernando Manuel Afonso Oliveira, e por quem a secretariou, Elisabete Cristina Torre Martins e Daniela Marques Araújo, para ser devidamente arquivada.

O Presidente,

As secretárias,



